

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA
REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -- TOLEDO

Año III

9 de Enero de 1939

Núm. 106

III Año Triunfal ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Ayer fueron liberados en Cataluña 23 pueblos

En dos días se logra en los avances una profundidad media de más de doce kilómetros

Se desmiente oficialmente la ocupación de poblaciones, que propalan los rojos

PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

En el sector de Montserrat han fracasado los intentos enemigos, batiéndole y haciendo retroceder a un destacamento que durante la noche se metió entre posiciones propias, intentando alcanzar la Sierra de Montserrat.

En el sector de Valsequillo (Peña-

roya) han continuado los ataques enemigos a nuestras posiciones de las Sierras Traperera y Tejonera, causándose en ellos a los rojos grandísimo número de muertos.

En la Sierra del Médico realizó el enemigo inútiles y desesperados esfuerzos para su conquista, fracasando en todos sus ataques, deshaciendo materialmente sus unidades ante el heroísmo de los defensores.

Ha continuado en Cataluña el victorioso avance de las tropas nacionales, liberándose nuevos y ricos pueblos de la huera de Lérida, que hasta el último momento han sufrido las crueldades de la barbarie roja, cuyas guardias marxistas, en su retirada, siguen saqueando, dinamitando e incendiando, dejando en todos ellos el sello inconfundible de la destrucción comunista.

Las poblaciones civiles que pudieron escapar de las sistemáticas levadas a que son sometidas y a las amenazas de pena de muerte si no seguían a las tropas rojas en su retirada, abrazan y vitorean a los soldados que las liberaron de la tiranía comunista.

Los pueblos Pradell, Bellmunt, Penellas, Castellsar, Boldú, Fuliola y Ibars de Urgel, Vallbert, Liñola, Bellvis, Poal, Termens, Archs; Villanueva de la Barca, Alcoleger, Albatarrach, Floresta, Omellons, Tarrés, Vimboldi, Vallclara, Vilanova de Prades y Albarca, han sido liberados totalmente, y nuestras tropas continúan avanzando, batiendo y persiguiendo al enemigo.

En algunos de los sectores, no obstante lo duro del terreno, se ha progresado combatiendo, profundizando entre el día de ayer y el de hoy más de doce kilómetros.

El número de prisioneros hechos pasaron a ser de 1.050.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Hoy, en combate aéreo, han sido derribados dos "Ratas" y un "Curtis" enemigo, y por nuestra artillería antiaérea, otro "Curtis".

Salamanca, 8 de enero de 1939. (III Año Triunfal). De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

NOTA AMPLIATORIA

Son en absoluto falsas las noticias que para levantar el ánimo de sus fuerzas derrotadas en Cataluña lanzan las radios rojas diciendo haber ocupado poblaciones de Extremadura. La realidad es que sus esfuerzos desesperados se estrellan contra la firmeza de nuestras posiciones, como registran los partes nacionales.

La semana en el frente

LA ASPERA Y "FEA" BATALLA DEL EBRO

Ninguna semana tan maciza. Fue un desfile constante de éxitos y victorias. El parte oficial, día a día, destacó y señaló los pueblos, alturas y posiciones—en número incontable—que se han reintegrado a la España nacional. Todavía, en el parte del viernes, dentro de la página triunfal de la semana, señalábase la tónica más alta: "hoy ha sido—decíase textualmente—uno de los más gloriosos para las tropas que toman parte en esta batalla". El alto mando, con su visión infalible, sabe el por qué de afirmarlo tan rotundamente. Alguna vez—y tenemos la certeza de que ha de ser pronto—sabremos medir con exactitud qué significa y qué ha de traer la jornada del viernes, con ese sentido "glorioso" que el parte oficial le ha adjudicado.

Decimos "alguna vez" porque a nosotros, y a la lenta retaguardia, cómoda y fácil en demasía, tarda siempre en llegarnos la cifra, el tono, la emoción exacta de cada brega y cada victoria.

Por eso ha hecho bien el Generalísimo, genial en todo, destacando en sus declaraciones magníficas del otro día, la batalla del Ebro, difícil, densa, magistral. "La batalla del Ebro es, de todas las que ha librado el Ejército nacional, la más áspera y, por decirlo así, la más "fea..." "En la batalla del Ebro hay que buscar, pese a todo, el origen verdadero de los espléndidos triunfos actuales". ¿Qué habrá que buscar, decimos nosotros, en esa jornada del viernes, que el "parte" la llamo gloriosa?

EL SEGRE. EL URGEL. EL EBRO

Nos esperan en Cataluña días triunfales. Pon el corazón atento, español

de esta España nuestra. Ten en estos días terso el ánimo. Victorias y victorias. Está el enemigo desalojado ya. Se le ha roto—basta mirar al mapa—su fuerte sistema defensivo. El Ejército rojo amurallábase en las cumbres—en eso que el Generalísimo denominaba, en sus "declaraciones", sistema de observatorios—y defendíase tras la orilla de los ríos.

Pero nuestro Ejército los ha alzado de tantos abrigos naturales; nuestros bravos soldados han cruzado ríos y canales, sustrayendo así al enemigo defensas formidables, difíciles de hallar. Tres barreras oponíanse a los nuestros, en ese orden de los ríos: el Segre, el canal de Urgel y el ancho y rudo Ebro. (Nos referimos, claro es, al teatro de la guerra en esta semana).

Y las tres han sido tocadas y rebasadas en estos días. El martes se llegó, por el Norte, al río Segre, en una gran longitud, habiéndolo cruzado y habiendo atravesado también el canal de Urgel, "que era el mayor obstáculo que ofrecía el terreno para el avance de nuestras tropas por esta parte", según el parte explicaba. El miércoles se cruzó igualmente la rama sur del canal de Urgel, en el sector de Castellans. Y, por último, el viernes hemos pasado el Ebro. ¿Te acuerdas, español, de aquella otra vez que cruzamos el Ebro, por otro lado y de los bienes y frutos que conseguimos?

DATOS ESTADISTICOS DE NUESTRA OFENSIVA EN CATALUÑA

Según la agencia D. N. B., la ofensiva nacional en el frente de Cataluña ha producido lo siguiente: en estos quince días: Se han reconquistado 1.500 kilómetros cuadrados; se han hecho 26.000 prisioneros, con un número igual de bajas, entre muertos y heridos. Han sido derribados 88 avio-

nes rojos seguros y 24 probables. Se han capturado dos aparatos rojos y ocho tanques, además de numerosos autos blindados. Han sido liberadas 72 poblaciones.

MIRANDO AL EXTRANJERO

Daladier, primer ministro del Gobierno francés, ha hecho viaje oficial a Córcega, a Túnez y a Argelia. Ha sido viaje de "demostración". Después de un desfile oficial, produjéronse en Túnez manifestaciones anti-italianas. ¿Es que se quiere malograr la entrevista Chamberlain-Mussolini?

Roosevelt presidente de los Estados Unidos, ha hablado al Congreso en tonos dramáticos. Según sus palabras pintorescas, están amenazadas la Religión, la Democracia y la buena fe internacional. Pero en realidad lo que ha buscado Roosevelt es atacar a los Estados totalitarios, especialmente a Alemania.

Esperemos, para el día 10, el viaje a Italia de Mr. Chamberlain. Aunque no saldrán, es de suponer, acuerdo en firme, abriendo camino—eso esperamos—para más extensas y honradas relaciones. Informa la D. N. B. que las conversaciones Chamberlain-Mussolini sólo durarán en Roma una hora, por lo que "no se espera que se llegue a un acuerdo o pacto".

Se ha producido un incidente fronterizo checo-húngaro.

CONTRAOFENSIVA ROJA

En los frentes de Andalucía, sector de La Granjuela (Peñarroya), han iniciado una tenaz contraofensiva. Quiéren, a todo trance, parar nuestro ímpetu victorioso en Cataluña. Nada conseguirán. Aunque en sus radios vocean como vocean siempre.

JUAN DE TOLEDO

En Extremadura fracasan todos los intentos planeados por el rojo general Miaja

Burgos, 8. (Crónica de JAVIER NAVARRA.—Fácilmente quedó adivinado el intento de los rojos al atacar por este frente de Andalucía. Tenían la pretensión vana de desvirtuar la victoriosa ofensiva por Cataluña; pero las jornadas que se han sucedido les han convencido de su error, y ya que no consiguieron sus propósitos, aprovechan el hecho para tratar de desvirtuar los efectos de los triunfos del Caudillo en tierras catalanas, lanzando por sus radios las mayores exageraciones y embustes. Tampoco consiguen esto, porque en este frente de Andalucía se han encontrado unos soldados españoles que les han hecho un recibimiento especial.

Dicen los prisioneros que el inefable Miaja está que patea, porque las cosas no salen como él las desea, y no se le permite salir airoso ante el Comité soviético de Barcelona, pues cada jornada resulta un verdadero descalabro para las audaces unidades que intentaron meterse por el subsector de Granjuela y Valsequillo.

Comocen todos por los partes oficiales los resultados de este intento. Pero debo recalcar el comportamiento brillantísimo de estos muchachos del Sur, que no sólo contienen las huestes rojas, sino que les causan un desgaste tremendo. Y si no que lo digan los supervivientes de los que han atacado la Sierra del Médico, la Traperera y Meseguera, en cuyas estribaciones no han puesto pie y el terreno ha sido materialmente sembrado de cadáveres rojos, porque nuestras secciones de ametralladora y nuestros infantes han rayado a gran altura, haciendo entre los marxistas una verda-

dera carnicería. Al repetir los ataques con tanques rusos, los soldados del general Queipo de Llano se superaron y causaron un verdadero espanto persiguiendo al enemigo, que al ver los tanques huyendo se le vino abajo la poca moral que les quedaba.

Hoy mismo han sido castigadísimo ante una de nuestras posiciones, y tras de fracasar en su intento se han visto considerablemente mermdas sus unidades. Los rojos se han encontrado con tiros por todas partes, y el resultado ha sido que las brigadas no dan abasto para enterrar tantos muertos, y las de recuperación tienen que multiplicarse para recoger tanto material.

Los grupos de prisioneros son traídos por todas partes, y muchos de ellos son de los que se dejan coger. De estos prisioneros, la mayor parte de ellos hablan en tono de furia contra los jefes y presentando un aspecto desastroso, que es síntoma natural de la derrota.

En la jornada de hoy centenares de muertos han sido enterrados esta tarde, habiéndoles cogido numerosos fusiles y continuando todavía la labor al anochecer.

Todo el plan que tenían preparados los rojos por este sector ha sido desconcertado, y es que contra lo que ellos suponían se han encontrado por este frente con unos pechos de muchachos enardecidos de ideal por la Patria, ya que todos cuanto digamos de su heroísmo y valentía es poco, y porque de ellos ha sido el éxito de la jornada y al comenterlos y derrotarlos con valentía alternan con canciones himnos patrióticos y vivas a España y a su Caudillo.